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Que hermosas palabras dice Pablo en 2 Timoteo 
2:21 “Así que, quien se limpia de estas cosas será un 
instrumento para honra, santificado, útil al Señor, y 
dispuesto para toda buena obra”. Son palabras que 
exhortan a mantenernos santificados y justos delante 
de Dios, hacer todas las cosas como para el Señor y 
no para los hombres, hacer todo lo que es verdadero, 
digno, justo, puro, amable y todo hacerlo con buena 
voluntad para ser un utensilio de honra en las maños 
del Señor, ser útiles y dispuestos para toda buena 
obra.

Estamos tan agradecidos a Dios por el respaldo 
que nos ha brindado durante estos catorce años de 
Ministerio y nueve años editando y distribuyendo 
gratuitamente a Renacer La Revista Cristiana. Esta 
obra publica la bendita Palabra de Dios, promueve los 
valores familiares y morales, ya que ambos son la base 
de la sociedad. Damos información y guía, según el 
corazón de Dios, tanto al gentil como a su pueblo, con 
la finalidad de que se conozca el poder del Evangelio 
y que las personas aprendan sobre la verdad de Dios.

Renacer La Revista Cristiana 
promulga las buenas nuevas de 
salvación, la nueva noticia de 
que hay un Salvador que vino a 
reconciliarnos con el Padre, ya que 
todos estábamos separados de Dios por 
el pecado y por esto vino muerte espiritual.

Pero, “Porque de tal manera amó Dios al mundo, 
que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo 
aquel que en Él cree no se pierda, sino que tenga 
vida eterna. Porque Dios no envió a su Hijo al 
mundo para condenar al mundo, sino para que el 
mundo sea salvo por Él. Juan 3:16-17

Que Dios te bendiga, cree en el Señor Jesucristo, y 
serás salvo, tú y tu casa. Hechos 16:31
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Orar es creer, orar es fe, es dar las gracias en lugar de 
quejarse, confiar en lugar de esforzarse, regocijarse, 
aceptar, apropiarse y recibir.

Les refirió también una parábola acerca de la necesidad 
de orar siempre y no desmayar. Les dijo: “En cierta ciudad 
había un juez que ni temía a Dios ni respetaba al hombre. 
Había también en aquella ciudad una viuda, la cual venía a 
él diciendo: Hazme justicia contra mi adversario.

El no quiso por algún tiempo, pero después se dijo a sí 
mismo: Aunque ni temo a Dios ni respeto al hombre, le 
haré justicia a esta viuda, porque no me deja de molestar; 
para que no venga continuamente a cansarme., Entonces 
dijo el Señor: “Oíd lo que dice el juez injusto. ¿Y Dios no 
hará justicia a sus escogidos que claman a él de día y de 
noche? ¿Les hará esperar? Os digo que los defenderá 
pronto. Sin embargo, cuando venga el Hijo del Hombre, 
¿hallará fe en la tierra? (Lucas 18:1-8)

Nuestro Señor pasa de inmedíato de su palabra, acerca 
de su venida, a la palabra sobre la oración, indicando la 
relación directa que existe entre el mantenerse vigilantes 
y la oración.

Jesús hace osadamente que nos enfrentemos con una 
opción de la que no podemos escapar: tenemos o bien 
que orar o desmayar, una de dos. O bien aprendemos a 
clamar a un Padre invisible, que está siempre presente y 
con nosotros o nos desanimamos y desmayamos.

Tenemos a nuestro alrededor los brazos de un Padre y es 
a él a quien debemos clamar, porque en el Mesías su voz 
nos ha llamado ya a nosotros. Debemos responderle como 
un niño que llama a su padre porque, como les sucede a 
los pequeños, nosotros tampoco sabemos siempre lo que 
nos sucede.

Helmut Thielicke sugiere que a veces los niños no pueden 
hacer otra cosa que mirar a su madre con esos grandes 
ojos suplicantes, sin saber expresar lo que les pasa, 

pero normalmente la madre lo sabe y ella responde en el 
momento oportuno.

“Como el padre se compadece de los hijos nos dicen las 
Escrituras “así se compadece Dios de los que le temen 
(Salmos 103:13) pudiendo clamar a él cuando se hallan 
en problemas, aunque es posible que clamen por algo 
equivocado pero, sin embargo, cuando clamamos, hay un 
Padre que escucha y la fortaleza de un Padre actúa a nuestro 
favor.

Lo que Jesús pretendía era establecer un contraste entre las 
diferentes personas:

Para empezar, tenemos a la viuda y el juez. Aquí tenemos a 
un juez duro, tenaz, egocéntrico, a un viejo tacaño, con un 
corazón más frío que el hielo. Y la viuda tiene a una persona 
que la persigue, a alguien que la acosa, que la importuna y 
que hace difícil su vida.

Ella fue a pedirle que la ayudase y le hiciese justicia, pero 
a él le trajo sin cuidado. No se sintió conmovido para nada 
por las súplicas de aquella mujer, desde el punto de vista 
moral, por lo que no consiguió apelar a sus sentimientos 
suplicándole de ese modo. Era un hombre que no respetaba 
a nadie, de modo que era imposible ejercer ninguna presión 
política sobre él para influenciarle.

En vista de la dureza de corazón del juez, el caso de la viuda 
resultaba de todo punto desesperado y nada de lo que ella 
pudiera hacer conseguiría que aquel juez intercediese en su 
caso.
¡Concedió la petición de la mujer y ella obtuvo lo que 
necesitaba! ¡He aquí el objetivo primordíal de la historia! 
¿Qué es lo que pretende enseñar Jesús? ¡Está sencillamente 
dando a entender que esta viuda dio con el secreto de cómo 
manejar a un juez reacio a ayudarla!

En otras palabras, descubrió la clave del poder. Encontró el 
principio sobre el cual hasta un juez mal dispuesto estaría 
dispuesto a actuar, a pesar de sus formidables defensas. 
Ahora bien, dice Jesús, la oración es el principio de replica, 
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es la clave del corazón paternal de Dios. 
El ejercer una continua presión era la 
clave para llegar a este juez despiadado 

y la oración perpetua es la clave de la 
actividad de Dios.

Cuando, al igual que sucedió en el caso de la 
viuda, la vida nos parece carente de toda esperanza 

e inservible, cuando somos víctima de fuerzas más 
poderosas de lo que nos imaginábamos (¿y quién 

de nosotros no ha sentido que la vida es así?) cuando 
parece que no somos capaces de derrumbar la muralla de 
presiones que nos rodea, cuando no hay respuesta posible 
a los ineludibles problemas que tenemos ante nosotros y el 
fin no está a la vista y nos tenemos que enfrentarnos con 
el fracaso y una pérdida segura, Jesús dice que hay salida.

La oración, nos dice, conmueve siempre el corazón de Dios y 
siempre le mueve a actuar.

“Oíd lo que dice el juez injusto. ¿Y Dios no hará justicia a 
sus escogidos que claman a él de día y de noche? ¿Les hará 
esperar? Os digo que les defenderá pronto.” (Lucas 18:6b-
8a)

Jesús dice que Dios no es un Dios injusto que exija que 
estemos halagándole, luchando y persuadiéndole para que 
actúe. Dios no anda escatimando. No, la oración es el clamor 
eterno de un hijo amado a su padre y, con frecuencia, es 
el clamor de un hijo perdido, que no sabe a dónde va, que 
está perdido en medio de un oscuro bosque, oyendo toda 
clase de ruidos extraños en medio de la maleza, ruidos que 
le asustan.

Cuando clamamos hay una respuesta inmedíata, sin 
demora y Dios responde y acude de inmedíato a ayudarnos, 
a socorrer a su hijo.

Hay una inmedíata respuesta que nos hace sentir la 
confianza de que Dios está con nosotros y que cuando 
llegue el momento oportuno y a su manera, nos llevará a 
casa y podremos acostarnos seguros o nos sacará de nuevo 
a la luz.

La verdadera oración no consiste en suplicar o en engatusar 
a un Dios un tanto reacio, ¡de ninguna manera! ¡Eso no es 
nunca oración!

Orar es creer, orar es fe, es dar las gracias en lugar de 
quejarse, confiar en lugar de esforzarse, regocijarse, 
aceptar, apropiarse y recibir, en eso consiste la oración.

Cuando los hombres hablan acerca de Dios, en lugar de 
hablar con él, están manifestando una fe que ha sufrido 
un deterioro, porque el propósito de toda fe es hacer que 
nos mantengamos en un contacto directo, personal y vital 
con Dios.
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Después de mucho tiempo una señora volvió a 
ir al culto con su hijita. Por causa de su trabajo 
no podía asistir a los cultos matinales; por eso 
fue en la noche. El pastor habló en esa ocasión 
acerca de la negligencia de muchos en cuánto al 
cumplimiento de sus deberes cristiaños: No leen 
la Biblia, descuidan la asistencia a los cultos, 
etcétera.

La niñita escuchaba atentamente el sermón y, 
cuando oyó que el pastor hablaba del descuido 
de muchos padres, se volvió a su madre y, 
confiada, le dijo:

“¡Mamita! ¿Te habla a ti el pastor?” Estas 
palabras fueron un flechazo para el corazón de 
la madre que permaneció callada. Esa ingenua 
pregunta de su propia hijita fue para ella un 
sermón vivo y eficaz.

Sería conveniente que también nosotros 
tuviésemos a alguien que nos fórmulara esta 
pregunta mientras escuchamos el sermón 
de nuestro pastor. Sin embargo, tantas veces 
escuchamos el sermón de un pastor con el fin 
de criticar, o para oir al orador tras el sermón, o 

para oir por oir porque estamos con el reloj en la 
mano calculando el tiempo que tarda.

Sí, es conveniente que nos preguntemos, a 
veces, durante el culto: “¿Te habla a ti el pastor?” 
O para ser más exactos preguntémonos así: 
“¿No te está hablando Dios a ti por medio del 
pastor?”–L. Gross.

Dios siempre habla. Continuamente habla. 
De muchas maneras Él habla. Habla directo 
al corazón, a través de la Biblia, a través de 
personas incluyendo el pastor en sus sermones, 
amigos y a través de las circunstancias de la 
vida. Ya lo estás oyendo?

Cuando fue la última vez que fuiste a la Iglesia? 
Qué te dijo Dios allí?

No dejaban de reunirse en el templo ni un solo 
día. De casa en casa partían el pan y compartían 
la comida con alegría y generosidad. Hechos 
2:46

Las palabras de los sabios son como aguijones. 
Como clavos bien puestos son sus colecciones 
de dichos, dados por un solo pastor. Eclesiastes 
12:11



Una de las características predominantes de la 
sociedad occidental es el individualismo. El hombre 
occidental tiende a pensar en sí mismo mayormente 
como un individuo y no como parte de un 
conglomerado. Más aun, el hombre contemporáneo 
parece haber desarrollado una alergia crónica contra 
todo tipo de compromiso. Repele fuertemente todo 
aquello que pudiera coartar sus deseos e interferir con 
sus planes; lamentablemente esta mentalidad no ha 
dejado de tener un impacto dentro del cristianismo. 
Muchas personas profesan ser creyentes y pretenden 
tener una relación personal con Cristo, sin tener 
al mismo tiempo una relación vital con la iglesia. 
Pero tal cosa es sencillamente imposible. Estar en 
Cristo es equivalente en el NT a estar en la Iglesia; 
amar a Cristo es amar a la Iglesia, preocuparse por 
ella, involucrarse en ella. Si pasamos por alto esa 
dimensión corporativa de la obra redentora de Cristo, 
estamos tergiversando el mensaje de las Escrituras 
y reinventando el cristianismo. Pablo dice en Tito 
2:14 que Cristo se dio a Sí mismo por nosotros “para 
redimirnos de toda iniquidad y purificar para Sí un 
pueblo propio, celoso de buenas obras”. Comentando 
este texto, dice Sinclair Ferguson: “Pablo enfatiza 
aquí, y en muchos otros lugares, que Cristo quiere 
crear un pueblo, y no meramente salvar a individuos 
aislados que crean en Él”. Ese interés de Cristo por la 
unidad de Su pueblo, quedó claramente evidenciado 
en la oración intercesora que Juan recoge en el 
capítulo 17 de su evangelio, y que estudíamos en el 
primer sermón de esta serie. Si nuestras oraciones 
revelan los anhelos más profundos del alma, 

entonces no hay duda alguna de que la unidad de los 
creyentes es un asunto prioritario en la mente y el 
corazón de Cristo (comp. Jn. 17:11, 20-23).

El Señor no pide al Padre que los Suyos vengan a ser 
uno, porque eso ya es una realidad que vino incluida 
en el paquete de la redención; pero Él pide que esa 
unidad pueda ser perfeccionada y manifestada 
en una medida cada vez mayor. Es por eso que ser 
parte activa de una iglesia local no es un asunto 
opcional para el creyente. Como bien señala el pastor 
Mark Dever: “Si te llamas a ti mismo cristiano pero 
no eres miembro de una iglesia a la que asistes 
regularmente, me temo que puedas ir camino al 
infierno”. ¿Está sugiriendo el pastor Dever que la 
membrecía de la iglesia es lo que nos hace cristiaños? 
¡Por supuesto que no! Pero él quiere subrayar una 
verdad que muchos cristiaños profesantes parecen 
estar pasando por alto: la centralidad de la iglesia 
en el plan redentor de Dios y en la vida práctica del 
verdadero creyente.

Recientemente un novelista con mucha imaginación, 
y con un manejo muy cuestionable de la historia, 
escribió una novela que gira en torno a una supuesta 
relación matrimonial entre Cristo y María Magdalena: 
El tristemente célebre Código Da Vinci. Pero lo cierto 
es que la Biblia sólo reconoce una esposa de Cristo, la 
que Pablo menciona en su exhortación a los esposos 
en el capítulo 5 de su carta a los Efesios: “Maridos, 
amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la 
iglesia, y se entregó a sí mismo por ella” (Ef. 5:25).

Por: Pastor Sugel Michelen
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Hay una razón que Dios manda a todos 
los hombres en todo lugar que se arrepientan. 

Es porque “Él ha establecido un día en el cual 
juzgará al mundo con justicia, por aquel varón 
a quien designó. Dando fe de esto a todos con 
haberle levantado de los muertos”. (Hechos 
17:31) Por la resurrección podemos tener la se-
guridad de que el día del juicio se llevará a cabo, 
y que Jesús va a juzgar al mundo. Así que ¿acaso 
debemos de tratar de convencer a un mundo 
incrédulo de la resurrección? Muchos lo hacen, 
señalando los 500 testigos que lo vieron después 
de haber resucitado, al discípulo que realmente 
tocó su costado, a los que estaban dispuestos 
a ser mártires de Cristo, etc. ¿Qué sucede si al-
guien no cree la Biblia cuando habla de los 500 
testigos, etc.? Hay una mejor manera y que es 
más bíblica para alcanzar a los perdidos. ¿Por 
qué mejor no presentamos el evangelio que in-
cluya la resurrección? para que si tenga sentido 
¿Por qué mejor no predicamos el evangelio que 
es poder de Dios para salvación? (ver Romanos 

1:16). ¿cuál es el Evangelio que Jesús mandó 
que prediquemos? (ver Marcos 16:15). Este es el 
Cordero de Dios - Jesús, quien fue golpeado y herido 
por nuestras transgresiones, dispuesto a dar su vida 
para vencer la tumba por nosotros. Luego, se levantó 
de entre los muertos, porque no era posible que la 
muerte lo pudiera contener. Cuando los pecadores se 
arrepienten y creen en el Evangelio, los ojos de su en-
tendimiento son iluminados. Pasan de la oscuridad 
a la luz, de la muerte a la vida—y se convierten en 
una nueva creación en Cristo, con un corazón nuevo 
y con nuevos deseos. Es a través del poder del Evan-
gelio que el mundo podrá apreciar el milagro de la 
resurrección, y también tendrán la seguridad de 
que Dios ha establecido un día en el cual juzgará al 
mundo con justicia. Y qué mejor motivo puede haber 
para evangelizar: “Así que, puesto que conocemos el 
temor del Señor, procuramos convencer a todos” (2 
Corintios 5:11). Así que celebremos la resurrección de 
Cristo compartiendo las buenas nuevas del evangelio 
todo el año. 

www.aguasvivientes.com
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Los problemas financieros nos afectan a todos en 
algún momento de nuestras vidas. Tenemos problemas 
financieros no porque seamos tontos, sino porque nos 
falta criterio bíblico para tomar decisiones económicas. 
No tenemos la información adecuada porque no se nos 
ha enseñado a manejar nuestro dinero de acuerdo a la 
Palabra de Dios.

A veces cuando queremos arreglar el auto, especialmente 
los varones, vamos y miramos en el manual que vino de 
la compañía. Leemos toda la información y todas las 
instrucciones. Después vamos y lo arreglamos, porque nos 
hemos preparado para hacerlo.

Sin embargo, cuando se trata de las finanzas no leemos 
nada, no nos preparamos, no le preguntamos a nadie 
cómo manejar mejor las finanzas. No le comentamos 
nuestros problemas a nadie. Pero Dios sí lo sabe. Así es 
que Dios le quiere desafiar ahora mismo a que se prepare y 
comience a manejar su dinero de acuerdo a sus principios 
y a su santa Voluntad.

Quiero darle tres consejos prácticos, tres principios que le 
ayudarán a manejar mejor sus finanzas. Proverbios 24:3 y 
4 dice: “Con sabiduría se edificará la casa, y con prudencia 
se afirmará; y con ciencia se llenarán las cámaras de todo 
bien preciado y agradable”.

Sabiduría no es tener conocimiento, o poseer 
cierta información. Es información, conocimiento y 
entendimiento sumados al criterio de saber qué es lo 
correcto que se debe hacer. Santiago, capítulo 1, nos 
enseña que si alguno de nosotros tenemos necesidad de 
sabiduría, se la pidamos al Señor.

Entonces, mi primer consejo: comience el día de hoy a 
orar con regularidad: “Señor, necesito de Tu sabiduría para 
manejar mi vida económica y me comprometo delante de 
Ti a obedecer tus preceptos”. No menosprecie el poder de 
la oración. Comience a orar al Señor pidiendo sabiduría 
financiera, y Él se la concederá. Comience el día de hoy, 
hágalo quizás durante las comidas, pero comience a 
hacerlo ahora.

La prudencia, por otro lado, es esencial para el éxito 
económico a largo plazo. Muchas de las pérdidas 
económicas que observamos entre los hombres de 
negocios de Latinoamérica se deben a inversiones erradas 
y apresuradas decisiones en el ámbito de los negocios.

Segundo consejo: comience a aplicar la prudencia en 
su toma de decisiones económicas. Tómese un tiempo 
razonable para orar y buscar en la Palabra de Dios la 
dirección del Señor tanto en las inversiones pequeñas 
como en las más importantes. A pesar de que usted “sienta” 
que el Señor quiere que haga algo, no siga los sentimientos 
que tiene en el corazón, siga la Palabra de Dios. Recuerde: 
“Engañoso es el corazón…”.

Finalmente, la palabra “ciencia” se traduce en la Nueva 
Versión Internacional como “buen juicio”. La única manera 
de poder tener buen juicio en la toma de decisiones es 
tener la información correcta, educarse. Aquí está el tercer 
consejo: Edúquese. Invierta tiempo de ahora en adelante, 
en aprender sobre mayordomía integral: cómo Dios 
quiere que usted administre las tres “T”: tiempo, talento 
y tesoros. Así no sólo evitará la esclavitud financiera, sino 
que terminará para siempre con ella.

www.culturafinaciera.org



Enseguida después de la 2da Guerra Mundíal, un joven piloto inglés probaba un frágil avión monomotor 
en una peligrosa aventura alrededor del mundo. Poco después de despegar de uno de los pequeños e 
improvisados aeródromos de la Indía, oyó un ruido extraño que venía de atrás de su asiento y se dio cuenta 

que había una rata a bordo y que si roía la cobertura de lona, podía destruir su frágil avión.

Podía volver al aeropuerto para librarse de su incómodo, peligroso e inesperado pasajero. De repente 
recordó que las ratas no resisten las grandes alturas.

Volando cada vez más alto, poco a poco cesaron los ruidos que ponían en peligro su viaje.

Puede que hayan situaciones u obstáculos que estén poniendo en peligro tu vida espiritual, NO permitas 
que esto te derribe, VUELA MÁS ALTO..!!

Elévate a la presencia de Dios, Él te hará levantar vuelo y te hará volar siempre alto, muy alto, y desde arriba 
podrás ver tus problemas como insignificancias y en Su presencia perecerán…!
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Dos generaciones después del reinado de Saúl, un joven 
entusiasta se alistó en las filas del ejército de Israel bajo 
la autoridad de un nuevo rey, el nieto de David. Pronto 
supo de las historias de los hombres valientes de David. 
Decidió investigar si aún vivía alguno de aquellos 
hombres, y si era así iba a encontrarlo y conversar con 
él, aunque suponía que tal hombre tendría más de 100 
años.

Al fin descubrió que, efectivamente, aun vivía uno 
de aquellos hombres. Habiéndose enterado de su 
paradero, el joven se dio prisa a ir a su morada. Ansioso, 
sino indeciso, toco la puerta. Lentamente se abrió esta. 
Allí estaba de pie un hombre gigantesco, de cabello 
gris… no, completamente blanco… y más arrugado 
de lo que esperaba.

Señor, ¿es Ud. Uno de los valientes de David de antaño; 
uno de estos hombres de quienes tanto hemos oído?

El anciano examinó el rostro, el aspecto y el uniforme 
de aquel joven durante largo rato. Luego, con voz 
vetusta pero firme, le respondió sin quitar del rostro del 
joven su mirada penetrante.

Si preguntas si soy un antiguo ladrón y morador de las 
cavernas, y uno que siguió a un fugitivo sumamente 
emotivo y sollozante, entonces sí, yo era uno de “los 
valientes de David”.

Enderezó sus hombros mientras pronunciaba las 
últimas palabras, que terminó, con una risa ahogada.

Ciertamente Ud. Hace que el gran rey parezca un 
hombre débil. ¿No fue acaso el más grande de nuestros 
gobernantes?.

No fue débil- dijo el anciano. Después, juzgando 
los motivos que trajeron ante su puerta al joven 
impaciente, le respondió en voz baja-.Ni fue un gran 
líder.

¿Qué fue entonces, buen Señor? Porque he venido a 
aprender acerca de los métodos del gran rey y sus… 
valientes. ¿En qué consistió la grandeza de David?

Veo que tienes las ambiciones características de la 
juventud-dijo el viejo guerrero-. Tengo la impresión de 
que sueñas con ser un conductor de hombres algún día.

Hizo una pausa y luego continúo reflexivamente.

Si, te contaré de la grandeza de mi rey, pero pudieran 
sorprenderte mis palabras.

Los ojos del anciano se llenaron de lágrimas a medida 
que pensaba primero en David y luego en el necio rey 
que había sido recientemente coronado.

Te contaré de mi rey y su grandeza. Mi rey nunca 

me amenazó como amenaza el tuyo. Tu nuevo rey ha 
comenzado su reinado con leyes, preceptos, regulaciones 
y miedo. El más vívido recuerdo que tengo de mi rey, 
cuando vivíamos en las cavernas, es que su vida fue una 
vida de sumisión. Sí, David me mostró la sumisión, no la 
autoridad. Me enseñó no los métodos inconsecuentes de 
los preceptos y las leyes, sino el arte de la paciencia. Eso 
es lo que cambió mi vida. La rigidez legal no es otra cosa 
que la manera en que un líder evita el dolor.

¡Los preceptos fueron ideados por los anciaños a fin 
de poder irse a acostar temprano! Los hombres que 
insisten en la autoridad solo prueban que no tienen 
ninguna. Y los reyes que pronuncian discursos acerca de 
la sumisión solo revelan el doble temor de su corazón: no 
están seguros de que son realmente verdaderos líderes, 
ordenados por Dios; y viven en el miedo mortal de una 
rebelión de sus súbditos.

Mi rey no hablaba de someterse a él. No tenía ninguna 
rebelión…porque… ¡porque no le importaba si lo 
destronaban!

David me enseñó a perder, no a ganar. A dar, no a quitar. 
Me mostró que es más cómodo ser seguidor que ser líder. 
No nos repartía el sentimiento, sino que nos protegía de 
él. Me enseñó que la autoridad no opone resistencia a 
la rebelión, sobre todo cuando esa rebelión no es más 
peligrosa que la inmadurez, o tal vez la insensatez.

El anciano estaba obviamente recordando algunos 
incidentes muy tensos y tal vez chistosos de las cuevas.

No, dijo con un tono elocuente en su voz, la autoridad 
de Dios no teme a quienes desafían, ni se defiende ni 
le importa un ápice si ha de ser destronado. Esa fue la 
grandeza del gran rey, o mejor dicho, del verdadero rey.

El anciano comenzó a retirarse. El enfado y la realeza 
se manifestaron en su porte cuando volvía. Luego miró 
una vez más al joven, mientras descargaba de manera 
vehemente una andanada final.

En lo que respecta a la autoridad que David tenía, los 
hombres que no la tienen hablan de ella todo el tiempo. 
Sométanse y sométanse es todo lo que saben decir. 
¡David tenía autoridad, pero no creo que eso le viniera 
a la mente alguna vez! Éramos seiscientos inútiles con 
un líder que lloraba mucho. ¡Eso es todo lo que éramos!

Esas fueron las últimas palabras que oyó el joven soldado 
del viejo guerrero. Se escabullo y salió a la calle mientras 
se preguntaba si sería feliz de nuevo prestando servicios 
bajo la autoridad de Roboam.

Perfil de los tres monarcas
Gene Edwards
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1. Dádiva de amor sin límites

Cuando hablamos de un regalo siempre viene a nuestro 
pensamiento el equivalente: “sin costo alguno” o 
“gratis”; es cierto. Todo regalo se obtiene sin pagar 
nada, por eso es regalo. Así mismo es la gracia de Dios. 
Al encontrarla tienes que asociarla a un regalo sin 
merecerlo, tomarlo y no soltarlo nunca más.

* La gracia es el regalo que recibes del Padre por la obra 
que hizo Cristo. Este regalo es completo y total para 
suplir todas las necesidades del ser humano (sin costo 
alguno).

* El padre envió a su hijo Jesucristo (la gracia revelada) 
como “don” para los hombres. En Él recibes la virtud de 
la salvación.

* El amor del Padre fue tan grande hacia ti, que entregó 
lo que más amaba (su hijo) para traer salvación para 
todos aquellos que en Él crean.

La obra que realizó Jesucristo fue entregarse 
voluntariamente, en el lugar de los deudores. Todos 
los hombres estaban en deuda delante de Dios. Jesús 
se entregó en lugar de todos para pagar delante del 
Padre la deuda. Eso se llama redimir a los que creen 

en su obra. Esa obra fue 
finalizada totalmente cuando 
expiró en la cruz y al tercer día 
resucitó. Por tanto, no se puede añadir 
a la salvación, ninguna obra humana y personal; ya 
que Dios solo aceptó la de su hijo por ser sin pecado y 
sin mancha. Su muerte fue aceptada como la justicia 
para que el hombre deudor, quedando justificado 
delante de Dios.

Ningún sacrificio humano lo puede remplazar ni nada 
se puede añadir a esta obra perfecta.

Creer en la obra de Cristo, nos lleva a vivir bajo la 
“gracia” (obra completa de la entrega y muerte de 
Jesús). En este trabajo divino, Dios quiso que la mano 
del hombre no generara nada, para que toda la gloria 
fuera solamente para Él.

¡La salvación es un regalo de Dios y se recibe por la fe!

2. Vivir bajo la gracia es dar

El Padre dio a su hijo Jesucristo. Por eso, vemos que el 
favor de Dios es dar, el beneficio del hombre es recibir. 
Dar y recibir es lo que se destaca en la gracia divina.

La gracia muestra, entonces, lo que Dios es en su 

Pastor José Zapico



naturaleza y carácter, y no lo que nosotros 
somos en nuestra insuficiencia. Dios en 

un Dios de amor, el amor es entregarse. 
El que da se beneficia, porque al dar, 

se recibe a cambio, gozo.

Este es el beneficio de recibirlo 
a El en tú corazón, que darás 

de su amor a otros y serás 
lleno de gozo. Es un ciclo 

sin parar.

El que más da, 
más tiene para 

dar; este es el 
don de dádiva 

de Dios.

El carácter de Dios es dadivoso 
y compasivo. Dios es amor /ágape/, 

este amor es entregarse, es darse a sí 
mismo. El que conoce la gracia conoce el amor 

de Dios, y el que conoce el amor de Dios y lo practica, 
anda en la luz.

“Este es el mensaje que hemos oído de él, y os 
anunciamos: Dios es luz, y no hay ningunas tinieblas 
en él. Si decimos que tenemos comunión con él, y 
andamos en tinieblas, mentimos, y no practicamos 
la verdad; pero si andamos en luz, como él está en 
luz, tenemos comunión unos con otros, y la sangre de 
Jesucristo su Hijo nos limpia de todo pecado.”

1 Juan 1:5-7

La gracia se refiere entonces, al carácter esencial de 
Dios. Porque Dios, por causa de su grandeza y de su 
plenitud, no necesita de nadie, ni de nada porque Él 
se complace en dar.

“A todos los sedientos: Venid a las aguas; y los que 
no tienen dinero, venid, comprad y comed. Venid, 
comprad sin dinero y sin precio, vino y leche.”

Isaías 55:1

“He aquí, llamarás a gente que no conociste, y gentes 
que no te conocieron correrán a ti, por causa de Jehová 
tu Dios, y del Santo de Israel que te ha honrado.”

Isaías 55:5

Jesucristo fue enviado lleno de gracia y poder para 
beneficiar a todos los que tendrían hambre y sed de 
justicia. No por precio ni dinero, porque Él pagaría la 

obra completa.

3. Jesús mismo se constituyó 
el regalo de Dios para la 
humanidad.

“Yo lo desperté en justicia, y enderezaré todos sus 
caminos; él edificará mi ciudad, y soltará mis cautivos, 
no por precio ni por dones, dice Jehová de los ejércitos.” 
Isaías 45: 13

El hijo del Dios viviente fue manifestado a todo el mundo 
para que a través de su vida, muerte y resurrección todos 
los que creyeran recibieran por la cruz:

1. Liberación de la culpa de la mala manera de vivir en 
el pasado.

2. Rotura de las cadenas de condenación.

3. Redención total, para entrar en una nueva vida, 
aceptada por el Padre.

4. Herencia de todas las promesas dadas por Dios a través 
de su palabra la Biblia. Tanto en la tierra como después de 
la muerte, que es la vida eterna.

La sangre derramada en la cruz del calvario fue el precio 
a pagar para el rescate de nuestras rebeliones rompiendo 
las maldiciones que estaban sobre ti.

“…sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana 
manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, 
no con cosas corruptibles, como oro o plata, sino con la 
sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha 
y sin contaminación…”

1 Pedro 1:18, 19

Todo aquel que cree y vive bajo los beneficios de Jesús, 
vive agradecido a Dios por tan grande regalo recibido. 
Tal como dice la Biblia: “Dad gracias a Dios siempre”. Así 
como se nos dice: “Sed pues agradecidos”.

Reflexiona y memoriza:

Muchas personas no reciben más beneficios del cielo, 
porque ignoran los favores ya dados en la cruz del 
calvario. Otros no saben 
cómo hacer para “recibirlos”. 
Estas virtudes las disfrutan 
sólo aquellos que conocen a 
Jesús y han hecho suyas las 
promesas de Dios por la fe.
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“Sara obedecía a Abraham, llamándole 
señor; de la cual vosotras habeis venido a 

ser hijas, si haceis el bien, sin temer 
ninguna amenaza” 

1 Pedro 3:6



La mayor prueba de su fe la vivió Sara cuando 
se encontraba en su tienda, fabricada de piel de 
camello. Alli fue puesta a prueba su paciencia, de 
manera prolongada y poderosa. Esperó con la agonía 
de la incertidumbre, viendo pasar año tras año, el 
nacimiento de aquel heredero que su Dios les había 
prometido a ella y a su marido. Nos imaginamos que 
cada vez que viese a un bebe sentiría intensificarse su 
deseo. Cuanto amor esperando poder transmitirse, 
cuando todo su ser se anticiparía a aquel hijo que el 
Señor les había prometido tantas veces. ¿Se le negaría 
el poder tener lo que mas anhelaba en el mundo?. 
Daba la impresión de que había vivido durante toda 
su vida esperando ver cumplidas las promesas.

Cuando su fe comenzaba a flaquear, Sara se puso 
a pensar en como Dios les había prometido hijos 
cuando se marcharon de Ur y como mas adelante Dios 
había ampliado su promesa bajo las estrellas, pero 
la promesa había sido hecha a Abram. “Tal vez haya 
de ser hijo suyo y no mio”, pensaría. De modo que un 
día fatídico se adelantó al Señor y le dio a Abraham 
a Agar, su sirvienta para que pudiese tener un hijo 
con ella (¡Pero en cuantos lios me metiste, Sara! No 
pudiste imaginarte, ni remotamente, el desprecio 
de Agar al mirarte porque era ella, la criada y no tú, 
la princesa, la que llevaba en su seno al hijo de la 
promesa. Los celos prendieron en ti como un fuego 
abrasador que te hicieron volverte ruin, hasta cometer 
el acto vergonzoso de echar fuera y dejar desprovista 
a aquella a la que habías tratado injustamente).

Sin embargo, Abraham, de manera amorosa, era 
fiel a Sarai. Lo mejor de todo, la promesa todavía la 
pertenecía. Su fe era la que fallaba, no la promesa de 
Dios.

Ismael tenía ya trece años cuando Dios vino de nuevo 
a Abraham y le dijo que el nombre de Sarai habría 
de cambiarse en Sara a partir de aquel momento. 
Abraham rió de puro gozo cuando Dios le dijo: “ he 
aquí que Sara tú mujer tendrá un hijo…, y llamarás 
su nombre Isaac”. Fue muy distinta a la manera de 
reírse de Sara que escuchaba a los visitantes del cielo, 

oculta en su tienda. Tuvo 
que avergonzarse, sin 
embargo, cuando el Señor 
le preguntó : “? Hay para 
Dios alguna cosa difícil?”. 
Y esta promesa ha sido la 
fortaleza de los momentos 
de crisis del pueblo de 
Dios a partir de aquel día.

Veinticinco años después 
de la primera teofanía, 
le nació a Sara el niño 
prometido, cuando tenía ya 
unos noventa años de edad y, desde el punto de vista 
humano había pasado ya de la edad en que podía 
tener hijos. Pero fue tan solo la gracia divina y el 
poder los que hicieron posible que la vida se llenase 
de gozo, que pudiese contemplar la luz y escuchar la 
risa del pequeño Isaac.

La fe había triunfado y había felicidad en la tienda 
de Sara. Cuando se hizo aparente que Isaac y no 
Ismael era el heredero prometido, surgieron nuevos 
problemas. Agar e Ismael fueron echados de allí, 
pero ese es otro relato. De modo que vemos que 
la fe, a pesar de que sea puesta a prueba, se ve 
recompensada y Sara es una de las dos mujeres 
que se mencionan en la lista de los héroes de la fe 
en Hebreos 11. Sara, princesa de muchos y madre 
de naciones, se encuentra entre la nube de testigos 
cuya fe podemos imitar. Podemos aprender tanto de 
sus virtudes como de sus errores como llevar una vida 
cristiana. A lo largo de su largo peregrinaje, con las 
constantes pruebas y dificultades con las que se tuvo 
que enfrentar, siguió amando fielmente a su esposo, 
complaciéndole en sus deseos y acompañándole, 
a pesar de que no tenía ciudad donde morar. Ella 
supo respetar el alto llamamiento de Abraham y fue, 
juntamente con él, heredera de la vida de la Gracia.

Tomado de :Mujeres de la Biblia

Frances Vander Velde.
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Uno de los ataques más fuertes que podemos ver en la 
sociedad actual es contra la familia y se evidencia por el 
índice tan alto de divorcios, no sólo en EEUU sino en el 
mundo entero. Nuevos estudios hechos a final del 2016 
dicen, que el diseño que actualmente conocemos como 
familia está cambiando. En EEUU Cada día se producen 
1.300 nuevas uniones maritales. El 50% de esos 
matrimonios viene de parejas divorciadas. El promedio 
de duración es de 7 años, y uno de cada dos termina 
nuevamente en divorcio.

El concepto de amor está tan distorsionado en el mundo, 
que la palabra que lo describe es usada para todo. En 
Ingles, “Love”, se usa para decir que me gustan desde los 
chocolates, hasta la última canción de moda.

“I Love this movie, I Love this song, I Love you guys....”

El Amor se me acabó

El 70% de los correos electrónicos y las llamadas que 
entran al ministerio pidiendo oración, es por temas 
matrimoniales. Cuando les preguntó: ...”pero tú aún 
lo amas?”, muchos me contestan: “No, el amor se me 
acabó” o “ mi conyugue mató en mí, el poco amor que 
me quedaba”.

Dios puso en mi corazón una profunda carga por este 
tema; y en mis tiempos de oración le pregunté al Señor, 
porque el amor se estaba acabando en tantas personas 
al mismo tiempo. Sentí una voz profunda en mi interior 
que me respondía: “hay un ataque contra el amor... el 
amor no se acaba, el aumento del pecado ha endurecido 
los corazones y eso ha hecho que el amor de muchos se 
haya enfriado...”
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El ataque de los últimos tiempos es contra el amor....

Una de las características de los últimos tiempos será el 
endurecimiento de la mente que por consiguiente cierra el 
corazón. En Mateo 24 los discípulos le preguntaron a Jesús, 
cuáles serían las señales de su regreso. Una de ellas es la 
siguiente:

Mateo 24:10 “Entonces muchos se ofenderán, y se 
traicionaran unos a otros…12. Y debido al aumento de la 
iniquidad, el amor de muchos se enfriará”. (Traducción literal 
de la versión en inglés KJV).

Aquí podemos ver tres áreas que serán afectadas en los 
últimos tiempos:

* Ofensas
* Traición
* Enfriamiento del amor

Una de las batallas que se está librando con mucha fuerza 
contra los hijos de Dios, será para enfriar su amor y sean 
desviados así de la obediencia al Señor. Esto podrá suceder 
por el dolor que causarán las ofensas y las traiciones dentro 
del círculo más cerrado de cada creyente: los amigos, los 
familiares, los hermaños en la fe y los cónyuges. Si Satanás 
ataca estas áreas, logrará que el amor de muchos se enfríe.

La Biblia dice:

1 corintios 13:8

«... el amor durará para siempre!» Biblia NTV

“El amor jamás se extingue...” Biblia NVI

Porque el amor no se extingue? Porque Dios mismo fue el 
que lo encendió:

« ¡El fuego del amor es una llama que Dios mismo ha 
encendido! ¡No hay mares que puedan apagarlo, ni ríos que 
puedan extinguirlo! el amor no se acaba.

Porque te divorcias?
En un estudio referente al porque la gente se divorciaba; 
se le preguntó a los encuestados cual fue el motivo que los 
llevó a casarse y a pasar la vida con esa persona; muchos 
contestaron que se casaron porque se sintieron fuertemente 
atraídos, otros por conveniencia, era un buen partido, no 
querían estar más tiempo solos, les gustó lo que les ofrecían 
en ese momento, y algunos pensaron que ya estaban 
“quedados” o los había “dejando el tren”. Muy pocos dijeron 
que se casaron enamorados.

El amor como tal no es un sentimiento, es una acción; mejor 
dicho es un verbo. Yo amo, tú amas... Es una decisión que 
tomamos. Yo decido amar y también decido perdonar. Aquí 
está involucrada mi voluntad, que se la entregó a Dios para 
que Él me ayude a llevarla a cabo. El amor como sentimiento 
si se acaba, pero el amor como acción nunca se acabará. Y 
para eso hay que entender que significa el amor perfecto de 
Dios y como se diferencia de otro tipo de amores.

1. Amor “Eros”: Esta palabra griega, tiene que ver con el amor 
de pareja, pasional y romántico. El fundamento de Eros son 
los atributos que la otra persona tiene y que lo complacen. 
Puede ser la belleza, la ternura, o la sensualidad.

Muchos se casan basados en el amor eros, y por eso cuando 
esos atributos se acaban, ellos dicen... “Se acabó el amor”.

2. “Fileo”: Es un amor fraternal que nace de una fuerte 
amistad. Cuando el Señor le dijo a Pedro: “me amas? (Me 
agapeas?), Pedro le respondió: “Señor, tú sabes que te 
amo (fileo). Pedro le estaba diciendo… “tú sabes que soy 
tu amigo”. Jesús quería que lo amara con el amor ágape 
que es un amor de sacrificio. El Señor acababa de morir 
sacrificado en la cruz, pero Pedro había evitado la tortura, 
negándolo.

Vemos muchos matrimonios que funcionan bien en este 
tipo de amor fileo, que es un amor de amistad donde cada 
uno hace su parte en la relación. Un matrimonio no puede 
estar fundamentado solo en el amor fileo y tampoco solo 
en el amor eros...Hay que llegar a un nivel más alto de 
amor...

3. Y ese es el amor Ágape; el amor de Dios (1 Juan 4:7-
12), es el amor incondicional; el amor que dice yo te amo 
a pesar de.... “tus errores, fracasos y debilidades”. Este es 
un amor de sacrificio; es el que sigue amando a quien no 
merece ser amado; o a quien no ha hecho su parte dentro 
del pacto. Este amor no ama por los atributos que el otro 
tiene o por lo que el otro haga. Jesús fue a la cruz y murió 
por nosotros porque tenía amor Ágape; Él fue obediente y 
entregó su voluntad para cumplir el deseo del Padre. «No 
hay un amor (Ágape) más grande que el que da la vida por 
los amigos.» 

El que ama con amor Ágape, quiere agradar a Dios y como 
ama al Padre, de el brota amor para dar a los demás.

El que tiene el amor Ágape, puede orar por sus enemigos y 
por los que hablan mal de él (Mateo 5:44). Sería imposible 
amar con fileo a un enemigo.

El amor ágape, no busca solo su propio beneficio, sino que 
se deleita en dar sin recibir nada a cambio. Juan 15:17 “esto 
os mando: que os améis (agapao) los unos de los otros”. Su 
mayor placer es hacer feliz a la otra persona. No da el 50%, 
esperando recibir el 50%, sino que da el 100%.

Sabes cómo te das cuenta que el amor Ágape está en tu 
corazón hacia tu cónyuge? Cuando el Señor te cambia tu 
mirada y ya dejas de ver a tu pareja con errores, con queja, 
e insatisfacción, y lo ves como Dios lo ve, con propósito, 
como un alma necesitada del amor y de la restauración 
de Dios. Cuando ves a tu pareja de esa forma, estás siendo 
encaminado en el amor Ágape.

En que amor tu estás fluyendo?

El amor Ágape se desarrolla en la Presencia de Dios; es un 
amor que dá; es un amor de sacrificio; es un amor que dice: 
“yo te ayudo, tú carga es mi carga, juntos vamos a salir de 
esto” El ágape dice: “yo soy sensible a tus necesidades, a tus 
sentimientos, no somos dos, somos uno”.

Si tu oras con revelación y buscas del Señor con un corazón 
genuinamente arrepentido; Dios escuchará tu oración, y 
las cadenas de iniquidad y de maldición generacional que 
habían atado tu matrimonio al divorcio se romperán; sabes 
por qué? porque habrás decidido ponerte en la brecha 
por tu matrimonio y tu voluntad la has entregado a Dios 
para que se cumplan sus propósitos eternos en ti y tus 
generaciones.

Tatiana Figueroa- Gómez

JVH MINISTRIES
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ACERCA DE LA VIOLENCIA DOMESTICA

Qué acontecería si al inicio de una relación el 
novio le dice a la novia “si sales conmigo te 
voy a maltratar, intimidar, aislar,… y siempre 
todo será tu culpa. ¡Ella saldría corriendo!

Generalmente una relación abusiva comienza 
como cualquier otra relación. Al parecer 
todo es maravilloso y eres la persona más 
feliz del mundo; con la excepción de algunas 
conductas y actitudes que piensas que con el 
tiempo serán superadas. El problema es que 
en vez de ser superadas, se acrecientan, y sin 
darte cuenta estás viviendo en una relación 
de violencia doméstica. El abuso entre parejas 
es impactante y difícil de reconocer porque 
se incrementa sutilmente; pudiendo llegar al 
homicidio.

La violencia doméstica afecta a personas 
de toda raza, cultura, edad, y estado socio 
económico. No solo afecta una generación, 
sino que deja una marca espiritual y física, 
y establece patrones de pensamiento y 
argumentos que se reproducen con más 
intensidad en las generaciones que siguen.

El abuso en el hogar afecta a los hijos. A 
pesar del impacto emocional, estudios han 
encontrado que estar expuesto a violencia 
doméstica afecta las conexiones sinápticas y 
áreas del desarrollo cerebral en bebes. A largo 
plazo, esto afecta la conducta, el desarrollo, y 
el funcionamiento emocional de la persona.

El abuso entre parejas puede ser: emocional, 
verbal, sicológico, físico, financiero y/o sexual. 
De casos reportados, generalmente la mujer 
es la víctima y el hombre es el agresor. Por eso 
se hace énfasis a la mujer; aunque, hombres 
también pueden ser víctimas de violencia de 
parte de mujeres.

¿Cómo identificar si estás en una relación 
abusiva?

* Es celoso y te acusa de coquetear y de tener 
relaciones sentimentales con otras personas.

* Tienes que andar siempre con cuidado y 
cautela debido a sus cambios de humor. Es 
como caminar sobre cáscaras de huevos.

* Te culpa de causar su enojo y de su 
agresividad hacia ti.

* Te humilla, avergüenza, y desvaloriza a 
solas y en frente de otras personas.

* Controla a quién ves, a dónde vas, 
o qué haces. Te hace sentir mal 
o se enoja cuando quieres 
ver a tus amistades, pasar 
tiempo con tu familia, 
o pasas mucho tiempo 
en la iglesia sin el estar 
presente.
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* Te aísla de amistades y familiares y hasta 
puede causar enemistades con tus seres 
queridos.

* Cuando se enoja destruye tu propiedad o 
cosas a tu alrededor, te amenaza, o le hace 
daño a tus mascotas.

La violencia doméstica dentro de un hogar 
cristiano se mueve de forma sutil para 
manipular, distorsionar, y apartar a esa 
familia de Dios. Los argumentos que se 
establecen a causa del abuso pueden causar 
que los hijos crezcan creyendo que la vida 
cristiana es una doble vida; en la iglesia eres la 
familia “perfecta” pero en la casa la realidad es 
un infierno. Por esta razón, a veces crecen con 
resentimiento hacia Dios y hasta se apartan 
de Dios; sin conocer que la voluntad de Dios 
son familias restauradas y transparentes.

En un hogar donde Cristo es el centro hay 
orden, sometimiento, respeto, y 

manifiesta el amor de Dios por Su 
Iglesia. Efesios 5:24-25 “Así que, 

como la iglesia está sujeta a 
Cristo, así también las casadas 
lo estén a sus maridos en todo. 
Maridos, amad a vuestras 

mujeres, así como Cristo amó 
a la iglesia, y se entregó a sí 
mismo por ella”. Entonces, 
el esposo está sometido a 
Cristo que es la cabeza, la 
esposa a su esposo, y los 

hijos a sus padres.

¿Qué puedes hacer si estás en una relación 
abusiva?

* Reconoce que no puedes cambiar a nadie. Una 
persona para que cambie necesita reconocer 
que ha errado, tomar responsabilidad de sus 
acciones, y decidir cambiar. El arrepentimiento 
sincero se manifiesta en un cambio de 
actitud, conducta, y forma de pensar que es 
permanente y no pasajero.

* Busca ayuda. Siempre recomiendo un 
consejero con fundamento Bíblico porque la 
Palabra de Dios es viva, derriba argumentos, y 
trae cambios permanentes. Es importante que 
toda la familia reciba ayuda porque todos han 
sido impactados por la violencia en el hogar.

* Si el abuso ha escalado a violencia física 
y temes por tu seguridad y la de tus hijos, 
hay ayuda. ¡No permanezcas en silencio! 
Nos puedes escribir a info@vivenfe.com, o a 
osaco@vivenfe.com para más información.

* Recuerda que Dios es Dios de generaciones; 
por lo tanto, Su voluntad son familias libres y 
restauradas en Cristo. Jeremías 29:11 “Porque 
yo sé los pensamientos que tengo acerca de 
vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y 
no de mal, para daros el fin que esperáis.”

Viviendo en Fe, Inc. es una organización 
Cristiana que ofrece seminarios de 
capacitación en diferentes áreas; incluyendo, 
cómo ministrar y ayudar a una familia viviendo 
bajo los efectos de la violencia doméstica.

Muchas veces una buena intención sin 
conocimiento en esta área puede causar 
que el abuso escale y vidas corran peligro. 
Especialmente cuando de repente la familia se 
aísla o no regresa a la iglesia. Es muy probable 

que la violencia continúe en otro lugar, a 
mayor intensidad, y a más discreción.

Dice en Proverbios 24:6 “Porque con ingenio 
harás la guerra, y en la multitud de consejeros 

está la victoria.”Para más información 
visítaños a www.vivenfe.com, o escribe a 
osaco@vivenfe.com.

Odelaysis Saco, 
MS MHC
Viviendo en Fe, Inc.
(786)416-3602
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Un día, alguien me preguntó, 
¿como hago para permanecer 

en la fe?, le respondi con 
algunos versículos bíblicos y 

experiencias personales, pero 
mientras le respondía, yo misma 
me decía, esto no es una fórmula 

matemática para explicar de 
manera corta y precisa el como 

mantenerse en la fe.

Esta pregunta, por varios días, daba vueltas en mi 
cabeza, y me preguntaba ¿Qué es para ti la fe? Y me 
fui respondiendo… no es una sola cosa ni un solo 
elemento, creo que es una vida llena de conocimiento 
de la palabra de Dios, de vivir la palabra y de relación 
con Dios en intimidad y búsqueda constante.

No podemos confiar ni tener fe en alguien que no 
conocemos y que no nos ha dado muestras de que es 
integro en su manera de pensar y vivir.

Tener fe en alguien no es porque sea buena persona, 
simpática, que me llame y que se diga ser mi 
amiga, haga buenas obras y etc.; se trata de que en 
ciertas circunstancias de la vida yo pueda acudir a 

ella porque me ha demostrado un equilibrio y una 
autenticidad en su vida, la veo reaccionar, actuar, 
pensar y hacer las mismas cosas en lo privado y lo 
público, delante de un pobre o delante de un rico, 
ante una persona influyente o ante una persona que 
no tiene nada que ofrecer. Ante ese tipo de persona 
nos es fácil abrirle nuestro corazón y expresarle 
nuestra situación y seguramente escucharemos con 
atención su consejo. Esto y mucho más es lo que he 
encontrado en mi amado Dios.

Pienso que la fe, es primero saber quien soy yo para 
Dios, y quien es Dios para mi, cuando descubri… 
mejor dicho, cuando me fue revelada mi identidad en 
Dios, mi vida cambio. Ya no veía a Dios en un trono, 
soberano juez, manejando los tiempos y haciendo 
justicia según su voluntad, y por aca abajo yo, una 
mas de muchos que pedía y pedía bendiciones, con 
la duda e interrogante si Dios me escucharía y si me 
concedería lo que le estaba pidiendo. A partir de esa 
revelación comencé a ver a Dios como mi Padre tierno, 
ese Padre que ama eterna e incondicionalmente, que 
me cuida, protege, corrige, por su gran amor. Ya no 
me sentía sola y desamparada, que andaba por la 
vida sin saber donde ir y luchando en mis fuerzas, 
comencé a sentir cada vez más que Dios guiaba mis 

YANIRA MONTANARI



pies por el camino correcto, que todo saldría bien y 
que Él siempre me mostraba el camino.

Comencé a entender con revelación el significado 
de Juan 3:16-17, lo que antes era un versículo que 
repetía y repetía, comenzó a tomar vida en mi vida, 
cada palabra era mi Padre que las explicaba hasta 
que pude entender cuanto Dios me amó, desde la 
eternidad me conoció, sin que yo hiciera nada para 
merecerlo, me amó por su sola voluntad, y aunque 
yo pecaba y lo ofendía, Él me siguió amando, 
nunca me abandonó y pude ver que muchos de 
los acontecimientos desagradables que viví me 
ayudaron para bien, para hacerme más fuerte y 
poder decirle hoy a alguien, ¡vamos, tu puedes, yo 
conozco ese camino, levántate porque el Señor tu 
Dios, esta contigo!.

“Ahora bien, tener fe es estar 
seguro de lo que se espera; es 
estar convencido de lo que no 

se ve”. Hebreos 11:1

Esta certeza y esa convicción se obtiene, crece 
permanece y se establece, cuando constantemente 
buscamos la presencia de Dios, cuando nuestro 
espíritu gime porque desea estar frente a Él, ver 
su rostro, estar en ese lugar privado postrado 
frente a su trono, acariciando sus pies, besando sus 
pies, expresándole cuanto le amamos y cuanto lo 
necesitamos. Es un momento de libertad de nuestro 
espíritu para adorarlo. Es allí donde nuestra identidad 
en Dios es revelada, sus promesas son mostradas, las 
oraciones respondidas, el vacio de nuestra alma es 
llenado, nuestra esperanza es confirmada y nuestros 
proyectos y deseos son desechados para que sean 
los de Él establecidos aquí en la tierra por medio de 
nosotros. Entendemos que sin Él estamos muertos, 
nuestra vida no tiene sentido y todo lo que hacemos 
es vano.

Es en este lugar, y en la lectura de su palabra, donde 
se establece la fe en Dios y su palabra, en nuestra 
mente, en nuestro corazón y nuestro espíritu.

Creo en su palabra y en sus promesas y eso me 
sostiene y mantiene de pie, aunque esté viviendo lo 
contrario,aunque mis ojos en el momento no vean 
la promesa, sigo creyendo en Dios, en mi Padre, en 
que Él es fiel y verdadero en Él no hay mudanza ni 
sombra de variación, Él no miente, tiene el proyecto 
de mi vida hecho hasta el último día, su voluntad es 
buena, agradable y perfecta para mi; ¿Qué mejor que 
dejarme guiar y caminar el camino que el marco para 
mi vida?; ¿Qué mejor que saber que mi vida no se 
forja en mis fuerzas , sino en su poder, que no son mis 
deseos sino su voluntad? ¿Qué mejor que depender 
y creerle al Dios que creo los cielos y la tierra?. Es un 
gran privilegio que los ojos de Jehova se posan sobre 
mi.

Creo en todo lo que Él promete, veo la Biblia no como 
un libro inspirado por el Espiritu Santo que habla 
de las verdades de Dios, sino como el libro que Dios 
escribió para mi, para instruirme en su verdad, para 
dejarme un registro de sus deseos y planes para mi 
vida, de sus promesas para mi y mi descendencia, y 
yo las creo, porque mi Dios no miente.

Dios en este libro abrió su corazón y me contó los 
secretos más profundos, pequeños y grandes, para 
que yo supiera cuanto Él me amó.

Por esto y otras experiencias con mi Padre, la fe en Él 
se estableció en todo mi ser. A esto Él nos ha llamado, 
a todos los que somos sus hijos.

“Pero a todos los que la recibieron, a los que creen en 
su nombre, les dio la potestad de ser hechos hijos de 
Dios…” Juan 1:12

YANIRA MONTANARI
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Don Roberto, hombre muy rico, tenía de todo 
en abundancia. Podía comprar lo que se le 
antojara. Una tarde tomó en sus brazos a 
Margarita, su pequeña hija de diez años de 
edad, y después de juguetear con ella por un 
momento le preguntó:

—¿Has pensado en lo afortunada que eres 
por ser hija del hombre más rico de esta 
ciudad?

—Sí, papá, todos te envidían. ¡Cómo 
quisieran tener ellos tu felicidad!

Todo le iba bien a don Roberto. Pero la vida 
tiene sus giros imprevistos, y a los pocos 
meses Margarita murió en un horrible 
accidente. Esto era más de lo que Roberto 
podía sobrellevar, así que se dio a la bebida, 
al juego y a la vida licenciosa. Con el tiempo 
perdió todos sus bienes.

Quebrantado de espíritu, dejó la ciudad 
donde había sido tan popular, y se fue 
peregrinando en busca de paz y consuelo.

Al pasar por una población, vio que un 
hombre revolvía el trigo con una gran pala.

—¿Por qué no dejas en paz esos graños? —
le preguntó.

—Para que no se pudran —fue la respuesta.

Pasando luego por un campo, vio a otro que 
araba la tierra con una reja muy aguda.

—¿Por qué cortas tan profundo la tierra? 
—inquirió.

—Para que sea más blanda, y así se 
empape bien de lluvia y sol —respondió el 
campesino.

Mientras pasaba por un viñedo, observó que 
un obrero cortaba, con tijeras, los sarmientos 
de las matas.

—Amigo —preguntó Roberto—, ¿por qué 
atormentas esos sarmientos?

—Para que den una cosecha buena y abundante 
—contestó el obrero.

Don Roberto se quedó muy pensativo. Caminó 
hacia la soledad de un bosque cercano, cayó de 
rodillas, alzó reverentemente los ojos al cielo y 
exclamó: «¡Señor mío!, yo soy el trigo que has 
revuelto para que no me pudra. Soy la tierra que 
has cortado para que me vuelva blando. Y soy el 
sarmiento que has podado para que dé buen fruto. 
Ayúdame a someterme a tu mano fuerte para 
llegar a ser el siervo útil que Tú quieres que sea.»

Don Roberto comprendió que los golpes de la vida 
producen madurez, fuerza y gracia, y una verdadera 
paz inundó todo su ser. A pesar de haberlo perdido 
todo, llegó a comprender que podía ser un hombre 
verdaderamente feliz.

Feliz es la persona que en medio de la disciplina 
aprende su lección. La Biblia declara que todas 
las cosas les ayudan a bien a los que a Dios aman. 
Pidamos de Dios esa clase de fe, y veremos

que cuanto más oscura es la noche, más glorioso es 
el amanecer. Cristo quiere ser nuestro compañero 
de viaje en nuestro peregrinaje por este mundo.
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A fines del siglo dieciocho y principios del diecinueve 
hubo una costumbre muy curiosa que se popularizó 
en España a raíz de la lotería instaurada en 1763 por 
orden del rey Carlos III. Las personas que resultaban 
premiadas por la lotería tiraban por las ventanas 
todos sus muebles y enseres viejos. Con eso daban a 
entender que desde ese momento comenzaba para 
ellas una nueva vida de lujo y riqueza. La costumbre 
se fue extendiendo hasta penetrar en el reino de 
Nápoles, que en aquel entonces estaba bajo el 
dominio de los Borbones. Hoy se practica en muchos 
lugares del sur de Italia, donde en la noche de Fin de 
Año la gente arroja toda clase de objetos viejos como 
anuncio de fortuna y de bienestar para el nuevo año.

Así tuvo su origen la frase «tirar la casa por la 
ventana». Entre los españoles se suponía que 
quienes la expresaban se habían ganado la lotería. 
En cambio, entre los napolitaños bastaba el solo 
deseo de ganarse la lotería o su equivalente en 
buena fortuna. Para ellos el acto de tirar objetos 
viejos por la ventana era como regar semillas de fe 
con la ferviente esperanza de que germinaran junto 
con el año que entraba y que les produjeran el año 
nuevo más próspero de su vida.

Si bien estos dos pueblos latinos difieren en su 
manera de interpretar la frase, tienen en común la 
idea de despojarse de lo viejo a fin de revestirse de 
lo nuevo. Con ese simbolismo reflejan el deseo que 
todos tenemos de deshacernos de las cosas viejas 
y adquirir cosas nuevas en su lugar. Eso no tiene 
nada de extraño; es más, es común y corriente en la 
condición humana. Pero cuando lo enfocamos mal, 
nos salimos de los linderos establecidos por Dios 
para nuestro bienestar eterno. Eso es precisamente 

lo que sucede cuando queremos cambiar 
a nuestra esposa, fiel amante que es, por 
una nueva amante, o cuando nos vamos 
al extremo de perseguir a todo vapor el 
dinero, el poder y la fama, en lugar de 
buscar la paz interior, la satisfacción de ser 
buen esposo o buena esposa, buen padre o 
buena madre, buen hijo o buena hija, buen 
amigo o buena amiga.

Si este año entrante de veras deseamos 
una nueva vida, no haremos más que 
perder tiempo si la buscamos en cosas 
externas como el lujo y la riqueza, porque 
éstas, a la larga, no satisfacen. Lo único 
que de veras satisface es una renovación 
interna. Por eso a los efesios San Pablo les 
escribió «con respecto a la vida que antes 
llevaban,... que debían quitarse el ropaje 
de la vieja naturaleza... y ponerse el... de la 
nueva, creada a imagen de Dios». ¿Por qué 
no tomamos la resolución de experimentar 
en carne propia esa misma renovación 
interna? De hacerlo así, cada nuevo año que 
pase podremos testificar que la vida nueva 
en Cristo, el Hijo de Dios, es la única lotería 
que tiene valor eterno.
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Tu dijiste, ya no tengo esperanzas, ya se acabó todo mi vigor, ya se secó todo verdor 
en mi vida, se acabó toda posibilidad, se terminó mi tiempo; pero yo te digo, dice 

el Señor, que ha llegado el tiempo de tu retoñar, ha llegado el tiempo de tu nuevo 
comenzar, el tiempo de volver a ser productivo, el tiempo donde vendrá agua fresca 

a tus raíces sedientas y secas.

Yo te haré reverdecer, yo te devuelvo la esperanza, yo te hago retoñar en tierra seca, 
en medio del desierto.

Así que no tengas temor, no dejes que las angustias llenen tu corazón marchito, 
pues te levantarás nuevamente; estoy trayendo sobre ti espíritu de resurrección que 

te devuelve el gozo, dice el Señor.

“Porque si el árbol fuere cortado, aun queda de él esperanza; retoñara aun, y sus 
renuevos no faltaran.

Si se envejeciere en la tierra su raíz, y su tronco fuere muerto en el polvo.

Al percibir el agua reverdecerá, y hará copa como planta nueva”.

Job 14:7-9
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Hace 10 años, cuando salió al 
aire el primer programa de “El 
Legado De Una Madre”, jamás 
imagine que llegaría a conocer 
tantas maravillosas madres y 
abuelas abnegadas y profun-
damente comprometidas con la 
educación de hijos y nietos.

Fueron estos encuentros los 
que me inspiraron a realizar 
un evento para honrar a todas 
estas mujeres. Así nació “Un Te 
Para Mama”.

Este año, el Sábado 13 de Mayo 
a las 10:30 am, celebraremos 
la sexta edición de “Un Te Para 
Mama” donde una vez más ten-
dremos música, comida, rega-
los y un buen té.

A través de esta importante re-
vista quiero felicitar a todas las 
madres en su día, pedir a Dios 
sabiduría y entendimiento para 
ellas y extender la invitación 

La entrada es gratis, pero el cupo es limitado. Haz tus reservaciones en 

www.unteparamama.com
Las esperamos.

DANIA HERNANDEZ (786)871-2413
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